

sont charmantes et ont valu à leur auteur, M. Davioud, la médaille pour l'art et le mérite.

Existents également à Vienne les monographies de plusieurs édifices bâtis à Paris, savoir : l'ancien Hôtel de Ville, le projet d'Orphéon, Théâtre Lyrique, Théâtre du Châtelet; Théâtre du Vaudeville, Église Sainte-Ambroise, Église de la Trinité, Palais de Justice et Halles Centrales, que nous n'indiquons que pour mémoire, le compte rendu de ces intéressantes publications devant trouver place dans la section des livres.

Les projets primés du concours pour la reconstruction de l'Hôtel de Ville figurent en photographies. Le principal, celui de MM. Ballu et Deperthe, qui à l'unanimité a été classé le premier par un jury spécial, remplit dans les conditions les plus excellentes les prescriptions du programme.

Cet édifice, reconstruit d'après ce projet, sera certainement un des monuments les plus importants et des plus complets élevés à Paris dans ces derniers temps, et, sans faire oublier l'ancien et bel Hôtel de Ville bâti par MM. Godde et Lesueur, que les incendiaires de la Commune ont détruit, il le remplacera d'une manière digne d'une grande ville comme Paris.

Le projet présenté par M. Rouyer, classé le second, est certainement aussi un bon projet : la distribution du service des caisses est heureuse; il est regrettable que la limite du terrain n'ait pas permis à M. Rouyer de donner plus d'espace à la salle principale destinée à recevoir le public de cet important service. Ce projet renferme néanmoins de grandes qualités et d'excellentes dispositions.

Les projets de MM. Davioud, Vaudremer, Magne, Mayaux et Ballard, renferment également des dispositions bien conçues et originales. Ces projets ont valu à leurs auteurs la médaille de l'art.

L'Administration de l'Assistance publique a fait édifier divers établissements hospitaliers d'un grand intérêt.

C'est d'abord l'*Asile d'aliénés de Sainte-Anne*, à Paris, élevé sous la direction de M. Questel, membre de l'Institut. Cet asile est disposé pour contenir 600 aliénés, tant hommes que femmes, et en plus 40 autres malades, soit ensemble 640 personnes pouvant être traitées dans ce vaste établissement, qui occupe une superficie de 13 hectares. La dépense totale s'est élevée à 5,369,621 fr. 15 cent.

Les dispositions générales du plan sont simples et forment un grand et bel ensemble : les bâtiments sont isolés et reliés entre eux par des porti-